

南阿蘇村消防団の 熊本地震に対する活動報告

特集

今回は南阿蘇村消防団を特集します



登録後対応を協議中の本部

かる。

南阿蘇村消防団は、中尾博昭団長を筆頭に、副団長6名、各分団長18名、総勢570名で構成されている。

平成28年4月14日21時26分、熊本地方で震度7（益城町）の地震が発生し、南阿蘇村でも震度5弱の揺れを観測。

部（副団長以上）から各分団に被害状況確認の指令を出し確認をした。立野地区で石垣の一部崩壊などはあつたものの、大きな被害は無く、余震も次第になくなつたため、一安心した。

防団員は避難所の仮設トイレへの給水活動や、自衛隊の給水車への給水活動、支援物資の搬入支援などを行つた。

また、現在も夜間パトロールや、大雨の際には避難呼びかけの実施、水防活動に向けて事前に土のう作り、立野地区の一時帰宅時の警戒監視活動など、ひ

消防団本部では、全分団を召集し、団長が統括指揮、副団長が現場指揮を執る体制を整え、救助活動や自衛隊・警察・消防などの活動を支援するため、交通誘導などを実施。16日だけで、250名近くの団員が活動した。

真夜中の大地震で停電状態、さらに携帯電話が繋がりにくい中で、消防団本部員は久木野庁舎に集合。しかし、阿蘇大橋が崩落、主要道路が土砂崩れや道路陥没で通行できない状態で、全員が久木野庁舎に集結できない事が判明するなか、人命にかかる現場情報が次々に入つてくる。黒川区、高野台地区、火の鳥温泉、立野区、新所区、沢津野区、乙ヶ瀬区、

とつの分団に負担がかからないよう、管轄外でも全分団が協力しあって活動を行つてゐる。

地震に始まり大雨の対応など消防団は毎日活動を行つてゐるが、避難所

4月16日から28日までの12日間、消

防災部会は本部である久木野戸舎は泊まりこみ、団員も現場での多様な活動が続いた。12日間でのべ1390名が出動し、今なお自らのことよりも、地域住民の安全安心な暮らしを守るために高い士気を持つて活動している。

今後も消防団一丸となり、村の復興に邁進していく所存である。

A night photograph of a construction site. In the center, a large concrete pump truck is connected to a red generator unit on the ground. Two workers wearing bright yellow-green safety gear with reflective stripes are standing near the equipment. One worker is facing the camera, while the other is looking towards the truck. To the left, a man in a light-colored uniform and cap stands near some bushes. In the background, a blue directional road sign is mounted on a pole, and a green street sign is visible on the left side of the road. The scene is illuminated by artificial lights from the truck and surrounding poles.

給水活動を行う消防団員

南民進め皆様方の知恵や協力で、村蘇生を再生していきましょう。『皇國の興廢この一戦にあり。各員一層奮効努力せよ。』。議会、執行部、職員一丸となつて、前に進んでいきます。ご理解とご協力を願ひいたします。議会広報特別委員会

この度の地震や豪雨により、お見舞いを申します。心より、皆様に感謝いたします。被災された地域や自然が、揺れでなくなつてしまふ間も、さあ、下り坂へ。人生には、登り坂、下り坂があります。その「まさか」が、被災するとは誰も思つてはいたのではありません。かづかれた、自然の力の脅威を見せよ。

編集後記